



FD+D



**PMC**  
Pinnacle Worldwide Chile

CLIPPING  
FUNDACIÓN DEMOCRACIA Y DESARROLLO  
21 SEPTIEMBRE 2007



AV. DEL CÓNDOR 550 • OFICINA 102 • CIUDAD EMPRESARIAL • HUECHURABA  
FONO (56-2) 751 0000 • FAX 751 0050 • E-MAIL: PMC@PMC.CL • SANTIAGO DE CHILE  
WWW.PMC.CL



NACIONAL

## 01 La Cuarta - 21 de Septiembre del 2007

### Según Alejandro Toledo, de Perú Lagos y otros ex presis se unen contra Chávez

El ex Presidente chileno Ricardo Lagos Escobar forma parte de un "movimiento" integrado también por otros ex mandatarios latinoamericanos, cuyo propósito es contrarrestar la influencia del Presidente venezolano Hugo Chávez en la región.

Así lo sostuvo el ex Jefe de Estado cholito, Alejandro Toledo, quien precisó que la idea del grupo, en el que además toman parte el mexicano Vicente Fox y el brasileño Fernando Henrique Cardoso, es hacer frente a la demagogia y el populismo del caudillo llanero, lo que a su parecer representa uno de los mayores problemas que podría enfrentar la región.

"La única forma de detener a Chávez es no dándole un terreno fértil para el populismo, reduciendo la pobreza y la desigualdad, y con inclusión social", le dijo Toledo al diario cuate *Reforma*.

Sin embargo, una fuente muy cercana al ex gobernante chileno negó que él **esté formando parte de una iniciativa así**

# Toledo dice haber sumado a Lagos a grupo anti-Chávez

► El ex gobernante peruano, quien está formando el bloque con el ex Presidente mexicano Vicente Fox, dijo en una entrevista que "la única forma de detener a Chávez es no darle un terreno fértil para el populismo". Aseguró que no le permitirá al venezolano "venir a insultar a los pobres con su populismo".

De los ex gobernantes latinoamericanos que más roces tuvieron con Hugo Chávez cuando estaban en el poder quieren ahora levantar un movimiento o una corriente de opinión para contrarrestar la influencia del Presidente venezolano en la región. Así lo aseguró al diario mexicano Reforma el ex mandatario peruano Alejandro Toledo, quien se reunió la semana pasada con Vicente Fox para echar a andar esta iniciativa. "La única forma de detener a Chávez es no darle un terreno fértil para el populismo, y reducir la pobreza y la desigualdad con inclusión social", aseguró Toledo.

El ex mandatario peruano aseguró que ya sumó al incipiente movimiento los ex presidentes de Chile, Ricardo Lagos, y de Brasil, Fernando Henrique Cardoso. Sin embargo, una fuente cercana al ex gobernante chileno negó que él se haya sumado. "Por lo menos hace un año que Ricardo Lagos no habla con Toledo", afirmó la directora ejecutiva de la Fundación Democracia y Desarrollo vinculada al ex Presidente, Clara Budnik. En el gobierno de Lagos, Santiago y Caracas tuvieron roces, como cuando el embajador chileno reconoció al gobierno venezolano surgido tras el golpe de Estado de 2002, o cuando el Presidente venezolano intentó involucrarse en el conflicto entre Chile y Bolivia.

El 12 de septiembre Toledo y Fox se reunieron en suelo azteca, ocasión en la que ambos acordaron trabajar "a favor de la democracia y establecer lazos de comunicación



EL 12 DE SEPTIEMBRE Toledo y Fox se reunieron en México, ocasión en la que ambos ex mandatarios acordaron trabajar en sus países a favor de la democracia.

que fortalezcan y aviven la esperanza de la armonía y la paz en América Latina", según señala un comunicado del Centro Fox, que dirige el ex Presidente mexicano.

## "Respeto por la izquierda"

Toledo, quien señaló a Chávez como el mayor de los líderes populistas de América Latina, descalificó la ideología socialista que enarbola el venezolano y otros gobernantes



como el nicaragüense Daniel Ortega y el ecuatoriano Rafael Correa. "Tengo mucho respeto por la izquierda en América Latina como para pensar que son de izquierda", dijo al referirse a esos presidentes.

El gobernante de Perú (2001-2006) acusó a Chávez de recurrir al asistencialismo para lograr apoyo. "Debe dársele a la gente una caña de pescar bien cargadita, salud, educación y trabajo, y que nadie

con una billetera gorda venga a darle migajas o regalarle un pescado. Yo no le permito al Presidente Chávez venir a insultar a los pobres con su populismo", afirmó.

Los dichos de Toledo se suman a la cruzada anti-Chávez que se organizó en México en junio, cuando Fox se reunió con el ex presidente español José María Aznar. "Las buenas ideas dieron como resultado a Felipe Calderón (Presidente de México): las malas, a Chávez", dijo Aznar. En abril, Fox había insinuado tener la intención de defender a Venezuela de Chávez, cuando afirmó que cabalgaré "a lomos de mi caballo para dirigirme hacia el sur y defender" (a Venezuela) del gobierno "autoritario, demagogo y dictatorial" de Chávez.

Por otra parte, el Presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, y Chávez se reunieron ayer por seis horas en Brasil. En la ocasión, ambos acordaron encontrarse cada tres meses y retomar diversos proyectos bilaterales y regionales.

02 La Tercera  
- 21 de Septiembre del 2007

# INTERNACIONAL

